

Gobierno activa plan de limpieza y orden vial en zonas de catástrofe

Autoridades anunciaron controles de tránsito en sectores críticos de la Región del Biobío para agilizar el retiro de escombros.

Redacción
Medios Regionales

El Gobierno ha decidido dar un giro operativo hacia la denominada "etapa de rehabilitación" en las zonas de Ñuble y Biobío afectada por los devastadores incendios forestales. Con un saldo de 21 fallecidos y más de 60 mil hectáreas consumidas, la urgencia también se concentra en despejar el camino, literal y administrativamente, para la reconstrucción definitiva.

Desde la zona de catástrofe, la ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro, lideró ayer el anuncio de un plan estratégico que se asienta sobre tres pilares fundamentales: limpieza profunda de calles, asistencia humanitaria directa y el catastro mediante la Ficha Básica de Emergencia (FIBE).

TORNIQUE VIAL

Uno de los mayores obstáculos detectados por las cuadrillas de emergencia en los últimos días ha sido el colapso de las vías de ac-



EL CONTROL VEHICULAR EN LAS ZONAS DE LA TRAGEDIA REGIRÁ ENTRE LAS 8 AM Y LAS 18 HORAS.

ceso a los barrios más golpeados, lo que ha impedido el ingreso fluido de maquinaria pesada. Ante esto, la subsecretaria de Servicios Sociales, Francisca Gallegos, informó que a partir de este lunes 26 de enero se implementará un estricto plan de "control vehicular" en sectores críticos de Lirquén y Penco, como los barrios Gabriela Mistral, Cerro Rahue y Ríos de Chile.

La medida, que regirá entre las 8 y las 18 horas,

restringirá el acceso a particulares, permitiendo el paso únicamente a equipos de emergencia, camiones tolva y residentes que acrediten su domicilio mediante el Registro Social de Hogares (RSH) o cédula.

En Penco, el alcalde Rodrigo Vera afirmó que hay 5.800 viviendas dañadas y cerca de 20 mil personas afectadas. Vera destacó que la prioridad es evitar que los restos de materiales se conviertan en focos sanitarios. "La meta es levantar cerca

de 700 viviendas de emergencia antes de que llegue el invierno", dijo el político.

El ministro de Seguridad Pública, Luis Cordero, confirmó que por los incendios de Ñuble y Biobío ya hay 30 personas detenidas. Y que desde que comenzó la etapa de incendios, en septiembre de 2025, ya se cuentan 357 personas detenidas.

De esa cifra, expuso en "Mesa central", unos 130 están vinculados a incendios que han provocado "riesgo en las personas".